

Sepan los hombres experimentados que nos reímos en las mismas barbas de su experiencia. Sólo tienen derecho a pilotar España los que saben manejar con estilo una bomba de mano.

Seguimos siendo revolucionarios

No nos inmutamos. A pesar de que nuestros enemigos los caciques van, con su labor degenerada y rastrera escalando algunos puestos, nosotros seguimos nuestro camino. Al aire libre, curtiéndonos en la pelea; preparándonos para una lucha a muerte contra ellos. Más revolucionarios que nunca.

Porque pese a quien pese, nosotros seguimos sin variar ni un solo punto de nuestro programa nacional-sindicalista. Tal vez ahora permanezcamos al parecer inactivos. Pero día llegará en que la guerra acabe y entonces, cuando nuestras juventudes de vanguardia regresen con la palma de la victoria, llevaremos a la práctica nuestros pensamientos.

Trastocaremos por completo el vivir apagado y necio de muchas gentes que nos odian aunque nos temen.

¡Sí!, somos revolucionarios. Tan revolucionarios como aquellos jonsistas que dieron su sangre en tiempos de persecución. O tal vez más; porque al pensar de aquellos camaradas, se ha unido mucha sangre derramada en aras de una Justicia.

Que nos teman los que con su proceder persiguieron a nuestros camaradas los obreros; porque el día que volvamos con nuestras banderas enlutadas, con penachos de almas eternas y con la revolución clavada en las entrañas de meses y meses de guerra, aquel día van a pagar al mundo lo que tanto tiempo hace que le deben.

A nadie que no tenga remordimientos puede asustarle la palabra revolución. Pero que tiemble el que hizo algo contrajusticia.

Ya lo sabemos. Hemos de tropezar mucho, antes de conseguir lo que queremos. Pero nuestro puesto está en el sacrificio. E iremos a él alegremente como hasta ahora. Nos lo exigen nuestros caídos. Nos lo reclaman los hijos de los que cayeron, tal vez hoy sin medios de vida. Y por eso nada más, hemos de hacerlo contra viento y marea.

Mírense nuestros campos. Están borrachos de pólvora, pero necesitan de brazos para producir. ¿De quien son.? No nos importa. Los necesita la Patria...

Los quiere el nuevo Estado, que al fin va a hacer justicia. Hay campos fértiles sin cultivar mientras muchos hombres se dejan pedazos de vida en campos improductivos.

¡Que se cultiven esos campos! ¡Que salten al viento los terrones de suelo que solo sirvieron para distracción de vagos!

Que trabaje el pobre; pero que coma. Que viva dignamente aunque el año sea malo. Que tenga siempre un trozo de pan para sus hijos y una palabra de justicia para su Patria.

Porque es eso lo único que nosotros queremos. **QUE EN ESPAÑA SE HAGA JUSTICIA PARA LOS ESPAÑOLES.**

J. Pérez Adrián

OBUS MADRID, SIN MUSEOS

Pero ¿han visto ustedes que ingenuos son los rojos?...

Ahora empiezan ¡con mani fiestas al mundo y con 1 oros. En una palabra, que son la caraba. Se empeñaron que tomásemos Bilbao y ahora se quejan de ello. Y todos dicen lo mismo: ¡Que nos hemos quedado sin cinturón y se nos van a caer los pantalones!...

Pero tiene la mar de gracia la manera en que han redactado el manifiesto que va dirigido al mundo. Y es que son muy graciosos. Y además que están contentos de haber «evacuado Bilbao ordenadamente».

Ahora, que no se crean ustedes que en Bilbao ha quedado nadie. Todos, absolutamente todos se han ido a respirar a Santander esos aires de libertad que corren por la zona roja. Lo dicen ellos y ellos no acostumbran a mentir.

Aguirre se está quedando calvo porque no sabe como empezar a evacuar ordenadamente Santander. Ya se lo diremos nosotros.

Y a Prieto le han salido canas por eso de la evacuación ordenadamente. Pero lo que más mal le ha sabido es aquello de que Bilbao no ha podido ser volado. Y allí se ha quedado todo el bacalado. Los rojos la han pringado...

Y ahora hagamos algunas consideraciones: Si Bilbao es tan heroico y tenía tan magníficas defensas, ha caído en nuestro poder. ¿Qué va a pasar con Santander y con Valencia y Barcelona?..

Mientras tanto don Homobono ha exclamado: ¡Qué heroicos somos. ¡Hay que verlo pronto que hemos tomado Euzkadil! Su hijito sigue resistiendo heroicamente en uno de los avanzados refugios de nuestra heroica capital...

Y bueno, para despedirme les diré una cosa. Ayer me llamó el Director y me echó una bronca fenomenal. La verdad es que no me dijo porque ni yo puedo figurarme. ¡Tres realitos al que lo adivine!..

Seguiremos apuntando.

EL 42.

La noticia nos ha dejado fríos. No es que de los rojos no se pueden esperar las mayores canalladas; pero esto de que roben y vendan el patrimonio espiritual de España, el tesoro artístico de la Patria, y hagan alarde de ello en la Prensa, nos parece demasiado.

Sin embargo, no cabe dudar de su verosimilitud, pues un diario madrileño asegura oficialmente que las obras pictóricas del Museo del Prado, después de ser exhibidas en París, serán enviadas a Moscú.

Y entre la indignación y el dolor que el caso nos produce, recordamos con nostalgia aquel Madrid sencillo y acogedor, sin grandes palacios ni templos suntuosos; pero que en cambio tenía el orgullo nobilísimo de sus Museos, únicos en Europa y en el mundo.

Aquella incomparable Armería Real, la Academia de San Fernando, el Museo de Arte Moderno, el Arqueológico, el Naval, el de Artillería... y del Prado. Aquellas riquísimas colecciones pictóricas que eran golosina y atracción de los artistas y «globe-trotters» del mundo entero.

La imaginación torturada por la infausta nueva se complace en recorrer sus grandes salas y sus largas galerías. ¿Qué será de tantas obras gloriosas y aristocráticas, de tantas figuras nobles y delicadas, al contacto bestial con la plebe inmunda de la URSS? ¿Cómo echarán de menos el cielo tibio de España los Tizianos dorados y cálidos, aquella «Solomé» de suavísimas líneas y aquella «Venus» palpitan te, subyugada por la música y el amor!

¿Qué será de las «Virgenes» místicas de Lippi y de Rafael, de las carnes exuberantes de Rubens, de los Tiépolos nerviosos y claros, de los admirables Dureros, de... en los lóbregos e inhóspitos salones de Moscú?

Y no acertamos a comprender todo el horror de «Las Meninas», —aquella infantina Margarita, rodeada de sus damas de compañía— que en el Museo del Prado tenía un gabinete tapizado de felpa, como el estuche de una joya regia; ni el asombro de «Las Hilanderas» afanosas, que acaso tenderán que sindicarse y dejar de hilar de continuo en la luz radiante y horizontal que del cielo de España entraba por la artística claraboya, ni el estúpido triste de los regocijados

«Borrachos», que en adelante no mostrarán con satisfacción los dientes albos en las sonrisas rojas de vino.

Las amables pinturas de Murillo, aquella «Santa Isabel de Hungría», suntuosa y filial en sus sedas, que será como un mentís rotundo a los sofismas rusos, mostrando cómo una reina cura a los leprosos míseros, plagados de llagas, con una ternura y un desinterés que nunca podrá tener para con ellos ninguna «camarada» del Frente Popular.

Los sombríos martirios de Ribera, acaso encuentren parangón en las escenas obsesionantes del terreno rojo, en las bárbaras mutilaciones sangrientas de los monstruos siberianos, que desgarran y torturan a los desgraciados que gimen en los calabozos del soviét, hasta hacerles asomar la carne triturada por las rosas vivas de las heridas.

Los hidalgos pálidos del Greco, embutidos en negros jubones; que adornan albas gorgueras, con qué altivo desprecio contemplarán a la chusma marxista, prontas las magras manos a blandir con vigor insospechado las toledanas espadas.

Y, finalmente Goya Don Francisco «el de los Toros», que con su ceño duro y genial tomará apuntes, para nuevos y horrendos «Caprichos» del natural que jamás soñara; sustituyendo sus fantasías de brujas, buhos y vampiros por reatas humanas de gentes escualidas que trabajan horas y horas bajo la amenaza del látigo infamante y despótico.

Seguramente hará guardia el gran maestro del siglo XVIII, que amaba lo popular tanto como odiaba lo populachero, delante de su soberbia «Maja», sentado en el borde de aquel canapé de seda verde con encajes de espuma, para impedir que ningún bárbaro de aquellos profane su desnudez casta, su piel suave y aterciopelada.

Y a qué seguir. Nos han robado el oro, que no era del Gobierno, sino de España; pero que nos roben nuestro patrimonio artístico, que lo envíen a los chamarileros hebreos de Moscú, ese acervo cultural que es parte del espíritu secular e imperial de nuestra Patria, despertará a no dudar un movimiento de indignación en la opinión artística internacional, pues es algo tan canallesco y monstruoso, que ni nosotros ni el mundo lo podrá tolerar.

JOSE SANZ Y DIAZ

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

Serán las manos rugosas y encallecidas de nuestros campesinos las que sostengan con más fuerza las conquistas del nacional-sindicalismo.

Ponencia sobre Bases para la solución del problema triguero La España Nueva hará justicia al campo

Presentada en la Asamblea de Entidades Agrícolas celebrada el día 20 de Junio, por D. Dionisio Martín Sanz, Delegado y Vocal del Servicio Técnico Nacional de Agricultura de F. E. T. y de las J. O. N. S.

El día 20 se celebró en Valladolid la Asamblea Triguera a iniciativas del Sindicato Cerealista, filial del Sindicato Remolachero de nuestra ciudad. A este acto asistieron representantes de las Diputaciones Provinciales de toda la España liberada.

Por la mañana se dedicaron a la composición de comisiones que estudiaran las ponencias presentadas, y se redactaron unas conclusiones que por imposibilidad de espacio sentimos no poder publicar.

A continuación publicamos lo que consideramos más importante de lo que corresponde a la ponencia presentada por la Delegación de Agricultura de Falange Española Tradicionalista de las JON-S.

INDICE

1. Situación actual del problema.
2. Imposibilidad de resolver el problema exclusivamente con los fondos del Estado y las reservas del labrador.
3. Colaboración de la Banca privada en la resolución del problema. Cantidad que supone esta colaboración.
4. Clasificación en tipos únicos de los trigos nacionales.
5. Fijación de la tasa escalonada de precios según clases.
6. Concesión de exclusiva de venta de trigo para la industria a un organismo provincial.
7. Organismo encargado de la compra-venta:

8. Limitación de la admisión de ofertas.
9. Estadística de productores.
10. Destino de los beneficios obtenidos por la ordenación comercial.
11. Consideraciones finales.

Del punto 3.º

En un período normal, sería el Estado en su misión previsoría el que debiera adquirir el trigo sobrante para asegurar el abastecimiento nacional sin necesidad de importaciones que perjudicarían nuestra balanza comercial; mas teniendo en cuenta el momento actual en que todos los sacrificios son pocos, debe suplir a aquél la Banca privada, que sería la primera en sufrir las consecuencias de una grave crisis económica agraria y cuyo capital se halla hoy en gran parte inmovilizado. De este modo tendría un medio de recobrar su actividad y cumpliría la función primordial que se le asigna en el Estado Nacional Sindicalista.

Analizaremos lo que podría suponer la máxima aportación bancaria a la solución del problema triguero.

Los datos recogidos sobre el sobrante actual de trigo arrojan unos siete millones de Q. m. La presente cosecha en la zona liberada la calculamos por comparación con producciones similares en unos treinta millones de Q. m. El total de existencias que tendremos aproximadamente en primero de Agosto, deducido el consumo normal hasta dicha fecha que supone aproximadamente tres millones de Q. m., más los cuatro millones cien mil Q. m. que habrá de destinarse para siembra, juntamente con los dos millones cien mil Q. m. que representa los créditos del Estado a los agri-

cultores, quedarían disponibles para la venta en todo el año unos veintiocho millones de Q. m.

Aun en el supuesto inverosímil de que los dos primeros meses después de la recolección, hubiese necesidad de recoger los diecinueve millones seiscientos mil Q. m. a que se limitaría la admisión en el caso de que se ofreciera la totalidad de la existencia, el crédito máximo que la Banca tendría que facilitar con garantía de trigo sería de unos seiscientos veinticinco millones de pesetas, teniendo en cuenta que solo se abona el 70 por 100 del valor de lo admitido.

La única entidad autorizada para vender los trigos de cada provincia directamente a los fabricantes, es el organismo provincial a quien se encargue el servicio, el cual realizará sus compras por medio de Juntas Locales que creará en todos los pueblos de la provincia con producción triguera,

Con cargo a la referida cuenta de crédito que corresponde a cada Banco, el organismo triguero provincial facilitará a las Juntas Locales el 70 por 100 del valor de los trigos que se adquieran. Las Juntas Locales remitirán a sus organismos respectivos relación de operaciones y balance de situación a los efectos estadísticos y administrativos.

Del punto 7.º

La función distributiva la ejercerá en cada Provincia:

El Sindicato legalmente constituido en la actualidad que asocie mayor número de cultivadores de trigo y ofrezca las debidas garantías. En el caso de la referida entidad sindical no fuese específicamente triguera, constituiría una sección comercial de trigos, que autónomamente llevaría a cabo cuantas operaciones se realizaran con arreglo a las bases establecidas.

En esta sección tendrán derecho a nombrar representación, los cultivadores de trigo de cada asociación agrícola provincial en legal funcionamiento o en su defecto los de cada partido judicial.

Si no existieran Sindicatos Agrícolas, lo suplirían en sus funciones de distribución los organismos pro-

Estas mismas palabras te pronuncia a tí, valiente soldado y sobrio campesino. Te plañías, y con muchísima razón del balance desastroso de tu economía. Dos años de zozobras y en bregar continuo: si vendrá la lluvia a tiempo; la devastadora nube que produce una trilla, tan anticipada como inútil; incendio de la mies, ya en la era... para al fin de tanto sudor y sacrificio entregar el fruto de tu trabajo en las manos avarientas del especulador rural.

Es preciso que la ciudad, tu despótico verdugo, reconozca lo inmenso de tu sacrificio y te otorgue en justicia la satisfacción merecida.

España era un país eminentemente agrícola. Toda la economía nacional estaba fundamentada sobre la producción agrícola, hasta tal punto que un noventa por ciento de la población vivía directa o indirectamente de ella. Desde el artesano de la aldea, que confecciona y repara los sencillos enseres y toscos útiles del labriego, hasta la potente industria de la ciudad, que le suministra las máquinas y abonos, todas las industrias recibían el impulso de la economía del agricultor.

Y he aquí, sin embargo, que en orden a la protección y ayuda del Estado, contrariamente a lo que sería racional, la agricultura se veía supeditada a la industria; la economía triguera continuamente influida por la potente industria harinera, re-

sultado: precio ruinoso del trigo; la importante industria catalana de hilados comprueba en mejores condiciones de precio los algodones extranjeros, resultado: el secano español se ve privado del cultivo de una nueva planta, con un número sin fin de casos análogos.

La historia agraria española de los últimos años es preciso que no se repita. Con el nuevo Estado, se ha inaugurado en la agricultura patria, una Era, que haremos sea próspera. Se creará una gran Corporación nacional de Sindicatos agrícolas y se hará la «revolución agraria». Tierra para el agricultor, rédito eficiente, nuevos regadíos, mejoras técnicas... ¿Todo esto, como premio al campesino combatiente? Sí, pero además como exigencia de la Justicia. ¡Combatientes del campo! en la guerra habéis comprobado que la unión es fuerza, preparaos a la sindicación.

Vuelvo a repetirte; la España nueva, juventud en armas, a ti campesino del frente y a ti campesino de la aldea os hará justicia. Hoy reconociendo más que nunca tu elevado espíritu de austeridad, esa juventud no te pide nada más que una ligera espera. Debes ayudar con este nuevo sacrificio a que España vea terminada su guerra santa.

¡Por el Imperio hacia Dios!

¡Saludo a Franco!

¡Viva España!

¡Arriba España!

A. García y G-Cordobés

Suscripción para otro «España»

Suma anterior 28.062'25

«Guerrillas Aguado», pesetas 336,10; X. X. 50; señora vida de don José Rios, 30; Niños de los Jueves de la Iglesia del Salvador, 15'75; don José Pardos Alonso 25; don Hijo de don Federico Andrés, 25;

Suma y sigue 28.544'10

Se vende juego de comedor, dormitorio, máquina de coser, radio y otros enseres.

Razón: Víctor Pruneda, 28, 1.º

Se alquilan tres parcelas con una cabida de 600 cabezas de ganado en el término municipal de Bello. Le informará su propietario Cándido Vicente. — Bello (Teruel).

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

Segunda Línea.

Se comunica a todos los afiliados pertenecientes a 2.ª Línea, pasen por las oficinas de esta Jefatura Local, instaladas en Santa María número 5, en uno de los días comprendidos hasta el 24 inclusive, y hora de las cuatro alas ocho

de la tarde, para recibir instrucciones en asunto de gran interés. Su asistencia es obligatoria. Teruel 20 de Junio de 1937. — El Jefe Local, Antonio Elipe.

AVISO. — Todas las afiliadas militantes de la Sección Femenina de F. E. T. deben asistir al cuartel de F. E. T. todas las tardes desde el día 21, a las ocho de tarde. Las faltas de asistencia serán castigadas.

LA JEFE PROVINCIAL

¡ARRIBA ESPAÑA!

◆ Noticias del Movimiento ◆

Crónica del Sur

Córdoba.—Ayer mañana, los rojos atacaron intensamente nuestras posiciones del sector de Peñarroya, acompañados de artillería y gran número de ametralladoras. Pero nuestros bravos muchachos, dieron una vez más muestra de su valor y serenidad, dejando acercarse a los atacantes a los que diezmaron apoyados por nuestra artillería, que causaba enorme mortandad entre los rojos.

Ante nuestras alambradas que dieron más de 20 cadáveres de los rojos y otros muchos entre las líneas rojas y las nuestras. Según han confesado algunos prisioneros, la mortandad que se les hizo fué grande y retiraron del campo muchísimos heridos.

Hoy ha habido calma en todo el frente debido sin duda a que no les ha gustado el resultado del ataque de ayer.

El «Al-frante Cervera» bombardea el puerto de Santander :

Bayona.—El buque de la escuadra nacional «Almirante Cervera» ha bombardeado eficazmente los objetivos militares del puerto de Santander.

El pánico en la población fué enorme no oyéndose por la calle otra cosa que «¡Ya están aquí! ¡Ya están aquí!» Algunos creían que se trataba de un desembarco y ya se escondían o trataban de huir.

La población montañesa se encuentran en un estado tremendo de desmoralización, por la caída de Bilbao y por el grave problema que se ha presentado al llegar los huidos de Bilbao.

La ayuda a los rojos

Paris.—El día antes de ser tomado Bilbao fueron desembarcados unos 15,000 fusiles y 1,500 ametralladoras, que en su totalidad cayeron en nuestro poder.

Además fueron desembarcadas más de un centenar de motocicletas que también fueron capturadas en su totalidad.

En Bruselas se manifiestan los excombatientes

Y después de colisiones, tratan de asaltar el Palacio Real

Bruselas.—Varias manifestaciones de ex-combatientes recorrieron esta mañana las calles tumultuosamente en protesta por la ley de amnistía de los presos.

Los manifestantes pretendieron dirigirse a la Cámara, pero la policía quiso detenerlos apareciendo con tanques en algunas entradas a la plaza. A pesar de ello, los ex combatientes lograron su propósito burlando la vigilancia y dirigiéndose por otras calles.

En la plaza de la Cámara, varios grupos de policías arremetieron con

tra los manifestantes belgas, hiriendo a muchos de ellos,

Bruselas.—Como se temía la represión de esta tarde, ha surtido efectos contrarios a los que se proponían, ya que los manifestantes, se reunieron nuevamente formando juntamente con los ex combatientes, gran cantidad de población civil contra la ley de amnistía y llegando a formar grupos de ocho a nueve mil personas.

Intentaron dirigirse al ministerio de Gobernación, pero no fueron recibidos por el ministro y entonces, armados

de vigas, se dirigieron al Palacio Real, intentando romper la verja de entrada.

Nuevamente los guardias hicieron uso de las porras y la cantidad de heridos fué enorme. Los ánimos se hallan excitadísimo y se teme por lo que pueda ocurrir mañana, ya que gran parte del pueblo belga apoya la decisión de los ex combatientes.

La prensa en general, de esta mañana, ataca al Gobierno diciendo: Mientras el Jefe de Gobierno recoge laureles en América, el país se encuentra en el caos.

Lo que dicen ellos...

La investidura de alcalde debe servir para algo más que para lanzar insidias contra un periódico como el nuestro.

(De la Libertad de Madrid del 13 de Junio).

Madrid en los últimos años era una de las principales poblaciones del mundo. Desde que empezó la guerra sus calles son un montón de basura que no llena solamente los paseos sino también los portales y las escaleras de las casas.

(De un artículo del doctor Alvarez Sierra de «Heraldo de Madrid» del día 10).

Al fascismo devolveremos golpe con golpe. A la toma de Bilbao respondemos con la toma de Zaragoza y Teruel. Pero para esto hemos de estar perfectamente unidos y desligarnos de muchos sinvergüenzas de la reraguardia.

(De la emisora E. A. R. 2).

en el Abanto para detener nuestro avance.

La aviación nacional ha bombardeado con gran eficacia algunas concentraciones enemigas en estos alrededores.

Contra los que d'gan la verdad

Valencia.—El Gobierno ha publicado una nota en la que se dice que serán castigados severísimamente, todos los derrotistas y propagadores de noticias falsas.

Esta medida ha sido tomada por que desde la toma de Bilbao por las fuerzas nacionales, las gentes y milicianos de la zona roja, comienzan a decaer visiblemente en moral.

Submarinos rusos en el Mediterráneo

Roma.—La aviación nacional en sus vuelos sobre el Mediterráneo ha descubierto varios submarinos rusos en las cercanías de las costas levantinas. En los submarinos se veían claramente las banderas de la unión Soviética.

La neutralidad rusa llega hasta el extremo de poner submarinos ante el puerto de Valencia para evitar su bombardeo por nuestros buques.

Aguirre se establece en Santander

Bayona.—El gobierno vasco, como se ha quedado sin república que gobernar, ha trasladado su residencia a Santander, donde ha establecido la presidencia de Euzkadi.

El gobierno sigue funcionando como si en realidad todavía estuviese en el mismo Bilbao.

Acompaña a Aguirre, Izahola y los demás miembros del gobierno vasco.

Aguirre es un Negus segundo que pasará su chistera por todo Europa como Alie-Selasie su sombra.

En Zaragoza aterriza un trimotor rojo

Que conducía importantes personajes
Zaragoza.—Esta mañana aterrizó en esta capital un trimotor de procedencia desconocida pero no nacional.

Después, se ha sabido que el trimotor era rojo y procedía de Barcelona con dirección a Santander adonde trasladaba varios oficiales. Uno de ellos es inglés y cuatro franceses y se dirigía a Santander para hacerse cargo del desmoralizado ejército de Euzkadi, para ver de detener el avance nacional.

Las causas de este misterioso aterrizaje se desconocen hasta el momento, pero se supone que fué por averías en el motor y no por falta de esencia como se ha dicho esta mañana.

Tras la muerte de Mola

Salamanca.—Por Radio Nacional fué leída una carta de la viuda del general Mola, el héroe del Norte, muerto en acto de servicio por la Patria.

En ella ruega a dicha emisora haga público, ante la imposibilidad de hacerlo particularmente, el agradecimiento por las muchas manifestaciones de pésame que ha recibido por la muerte de su esposo.

La carta escrita con un alto sentido patriótico, revela una gran resignación propia de una mujer española que todo lo da por la Patria.

Termina la epístola diciendo «Con el pensamiento el corazón puesto en Dios y la Patria, saludo a todos los españoles.

¡Arriba España!

La situación en Santander es angustiosa

Santander.—Como el número de habitantes ha aumentado en gran escala, la cuestión de viveres es cada día más difícil; la cuestión política también se ha agravado en estos días pues los anarquistas se han retirado del Frente Popular por no haber sido aceptado sus proposiciones con respecto a la defensa de la capital del Cantábrico.

Los anarquistas dicen, que visto el gran fracaso del Ejército vasco, y en vista también de que los cómplices extranjeros no encontraban una fórmula salvadora de la situación, deberían entregarles el Poder a ellos.

Como consecuencia de esto ha habido choques en el Sardinero entre la policía y los faistas teniendo estos últimos unos 40 muertos, y encarcelándose a los dirigentes de la CNT.

Los marxistas en tierras santanderinas

Bilbao.—El avance nacional sigue en el Norte con gran empuje y los rojos intentan construir fortificaciones

- Lea usted LUCHA -

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolate, jables y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12

TERUEL

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco, de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

Noticias del Movimiento

La Prensa de Madrid no habla de Bilbao

Frente de Madrid.—Aunque es de suponer que Miaja y los dirigentes marxistas de Madrid saben perfectamente que Bilbao cayó el sábado en poder de las tropas nacionales, ni las radios ni los periódicos de la capital de España dicen nada de ello. Prefieren silenciar el hecho, sin duda por temor a que tenga graves repercusiones entre los milicianos rojos de los frentes madrileños.

Pero no solamente no dicen nada de la caída de Bilbao en poder del Ejército español, sino que, además, prescinden de nombrar a la capital vizcaína desde el sábado por la noche.

Hasta el sábado a primera hora de la tarde, las radios y los periódicos madrileños no cesaban de hablar de la necesidad de auxiliar a Euzkadi ni de decir que Bilbao no se rendiría y que sería la tumba del fascismo. Pero como de repente han dejado de hablar de Bilbao, este hecho sólo puede interpretarse de dos maneras. Que en Madrid creen que la capital vizcaína ha obviado el peligro en que se hallaba, o han perdido la memoria y ya no se acuerdan de que existe Bilbao.

Aunque el parte oficial ya deja entrever de cierto modo la consiguiente retirada «tipo marxista», al decir en él que sus tropas se baten «como leones» en Baracaldo, o sea ya en la orilla izquierda del Nervión, la Prensa no quiere tocar para nada este punto de Bilbao, ya que en las condiciones en que se encuentra para ellos el pequeño frente vasco en el que se lucha todavía, se verían en situación comprometida para hacer sus comentarios, pues ya en la zona roja se van conociendo detalles de la derrota roja en dicho frente, de tal forma que su Prensa ha optado por no mencionar para nada lo que sucede por los frentes del Norte.

Así por lo visto para los marxistas Bilbao ha desaparecido del mapa.

En Madrid van a ser fosilados muchos anarquistas

Madrid.—Hay muchos afiliados a la CNT, y la FAI, entre los detenidos que han de ser juzgados y posiblemente fusilados por los nuevos tribunales formados para la persecución de delitos de espionaje.

Con este motivo, los ánimos de los anarquistas están muy excitados pues aseguran que esta medida no es más que una patraña para fusilar a gentes de la CNT.

Noticias de última hora Alemania comunicó su decisión esta mañana

Londres.—Esta mañana acudió a el Foering Office, el embajador alemán von Ribentrop, para comunicar el acuerdo de su Gobierno, de separarse definitivamente del seno del Comité de No intervención, por falta de solidaridad entre las naciones que forman parte de dicho Comité.

En los círculos diplomáticos y políticos ingleses, se comenta apasionadamente la retirada de Italia y Alemania, como un rotundo fracaso del organismo internacional y nadie ve la forma de que este organismo sea sustituido.

La noticia comentada por la Prensa alemana

Berlín.—Toda la Prensa de la ma

ñana comenta extensamente la actitud de su nación y la italiana ante el Comité de No intervención y casi todos los periódicos coinciden en afirmar que la culpa de todo esto, es de Eden.

Eden—comenta radio Nacional de España—es un jugador que se empeña en perder. Primero fué la campaña contra Italia en el uso de sanciones por el problema etíope, y ahora, con el desinterés «demasiado interesado» en los bombardeos de las escuadras italiana y alemana por buques y aviones rojos.

Eden, se ha empeñado en perder y

perderá. Desde luego el sabrá lo que hace.

Los embajadores francés e inglés, visitan a von Neurath

Berlín.—Los embajadores francés e inglés en Alemania, han visitado esta mañana al ministro alemán de Negocios extranjeros von Neurath.

Aunque se desconoce el asunto tratado en la extensa reunión, porque como es natural no se dió nota a la Prensa, se supone que es debido a la retirada de Italia y Alemania, de la Comisión del Pacto de No Intervención.

Se confirma el aterrizaje del trimotor rojo en Zaragoza

Vitoria.—A las nueve y media de la noche, Radio Requeté confirmaba la noticia dada esta tarde, según la cual un trimotor rojo había aterrizado en el aeródromo de Zaragoza.

En este trimotor, viajaban de paso a Santander donde se habían de hacer cargo del desmoralizado ejército de Euzkadi, un general ruso y cuatro oficiales franceses.

Todavía se desconocen las causas del misterioso aterrizaje, aunque se supone que se debe a averías sufridas en el motor.

Más detalles del avión rojo pasado al campo nacional

Zaragoza.—El avión perteneciente al Gobierno de Valencia, se presentó en Zaragoza y después de evolucionar por el campo de aviación, aterrizó con gran normalidad.

Del aparato descendió un oficial con traje de la aviación marxista, y al presentarse a las autoridades nacionales, les declaró que era piloto y que profesaba ideas nacionalistas.

Añadió que se había incorporado a la aviación roja para, así, poder ser útil a la causa nacional.

Con él iban un general ruso y cinco jefes, que, desde Barcelona, los llevaba a Santander, según órdenes recibidas.

El piloto se desvió de la verdadera ruta para aterrizar en Zaragoza, e incorporarse después de haber prestado tan buen servicio a la gloriosa aviación española.

La conducta del aviador tan patriota, ha sido acogida con gran entusiasmo en la ciudad de Zaragoza.

Calma en el frente Asturias-León

Grado.—Aparte de los tiroteos diarios, que es a lo que se puede llamar tono menor de la guerra, la calma de estos días viene siendo completa por estos frentes de Asturias. Generalmente cuando los rojos han observado un periodo de calma en el frente de Oviedo, ha sido para reorganizar sus fuerzas y preparar nuevos elementos de combate y emplearlos a fondo. Pero yo tengo el convencimiento de que los rojos están desmoralizados y perpetuamente convencidos de nuestra superioridad, ya que cada una de sus intentonas termina con el más rotundo fracaso. Puede decirse que es nuestra la iniciativa y mientras no dispongamos otra cosa, no hebrá nada de particular por el frente de Asturias.

Ayer mismo nuestros artilleros se dispusieron a acabar con una batería enemiga que desde el sector de en Oviedo, venía haciendo ya que no daño, si por lo menos hostilizando a nuestras posiciones.

Nuestros artilleros enfilaron tan estupendamente sus disparos, que desmontaron una pieza enemiga del quin ce y medio, más un cañón lanzaminas. A consecuencia de la explosión cayeron muertos varios de los servidores de las piezas enemigas.

eslábamos allí éramos rojos, enemigos suyos.

Trafamos de calmarle, y ante la imposibilidad de conseguirlo, ha sido examinado por el médico, que ha confirmado nuestros temores, pues se trataba de un pobre trastornado.

Otro evadido que en compañía de aquel desgraciado ha llegado también, nos ha manifestado que le conocía de toda la vida y asegura que en toda ella no ha tenido nunca síntomas de locura, ni había perturbados en su familia.

También nos dijo que el padre y los hermanos de aquel chico habían caído bajo el plomo marxista, asesinados por los rojos, después de haber sufrido los más crueles tormentos.

He ahí una víctima más que clama al cielo. Una víctima de la crueldad de instintos a que ha llegado la perversidad moral de esa taifa de criminales que aún combaten bajo la protección de unas naciones que en el concierto del mundo se llaman civilizadas.

Un caso concreto de estos mártires es el que he presenciado hoy. Se trata de un joven de veinte años que acaba de llegar del campo rojo y esta mañana tarde ha hecho su información ante el Gabinete correspondiente.

Interrogado por los oficiales comentó diciendo a gritos que todos los que

eslábamos allí éramos rojos, enemigos suyos.

Trafamos de calmarle, y ante la imposibilidad de conseguirlo, ha sido examinado por el médico, que ha confirmado nuestros temores, pues se trataba de un pobre trastornado.

Otro evadido que en compañía de aquel desgraciado ha llegado también, nos ha manifestado que le conocía de toda la vida y asegura que en toda ella no ha tenido nunca síntomas de locura, ni había perturbados en su familia.

También nos dijo que el padre y los hermanos de aquel chico habían caído bajo el plomo marxista, asesinados por los rojos, después de haber sufrido los más crueles tormentos.

He ahí una víctima más que clama al cielo. Una víctima de la crueldad de instintos a que ha llegado la perversidad moral de esa taifa de criminales que aún combaten bajo la protección de unas naciones que en el concierto del mundo se llaman civilizadas.

Los estragos de las colas en Barcelona

Salamanca.—La impotencia de los gobiernos rojos en la organización de la retaguardia es tan absoluta que no han conseguido siquiera, después de nueve meses, evitar el espectáculo de las colas en los establecimientos de comestibles.

Es «El Diluvio», el periódico más ferozmente «antifascista» de Barcelona, quien se lamenta de ello en su edición del 15 de los corrientes. La descripción de los estragos de las «colas», llegan a ser patéticos.

«Las «colas» son el mal peor de la retaguardia. De ella salen los bulos y noticias absurdas y tendenciosas que desmoralizan a la población. Ellas, además de ser causa de riñas, insultos y palabrotas mal sonantes, han sido causa de enfermedades, muchas seguidas de defunción y multitud de funestos accidentes, como se podría comprobar.

En aquellos crudos días de invierno no fueron pocas las personas que resultaron víctimas de pulmonías; a las pobres mujeres, cuyo organismo es delicado, les es altamente perjudicial para su salud permanecer de pie tantas horas seguidas y con esta desesperante continuidad, si es que quieren dar de comer a sus hijos, esposos etc».

Aguirre era masón

Bilbao.—Entre muchas cosas interesantes encontradas en las habitaciones particulares del que fué presidente de la República de Bilbao, Aguirre, se encuentra un magnífico mandil de masón bordado en oro.

Esto viene a desvanecer muchos errores y a confirmar que Aguirre engañaba a los vascos diciendo que era católico, cuando si cumplía con los ritos de la Iglesia era obedeciendo órdenes de las logias.

Academia de corte y confección

Esmerada enseñanza de toda clase de prendas de señora, camisas de caballero, etc. Desde el primer día puede confeccionarse sus trajes.

Profesora: Julia Buj

Juan Yagüe de Salas (antes Seminario), 24.º

Contra la sed, refrescos «Las Delicias». BAR ESPAÑA

Anuncie V. en LUCHA

- Información del Extranjero -

ATALAYA DEL MUNDO INGLATERRA

La marcha de la política francesa

La crisis del Gobierno Blum era de esperar. Se hacía necesaria y se palpaba en el enrarecimiento del ambiente político francés.

Ya en Enero estuvo a punto de suceder lo que ha sucedido ahora. Cuando el debate sobre la Defensa nacional en la Cámara, el Gobierno Blum sufrió un rudo golpe. Y se hablaba de dimisión en todos los medios políticos. Pero dado el pésimo estado financiero en que se encontraba el Gobierno, nadie se atrevió a cargar con una responsabilidad como aquella.

La marcha de la guerra de España ha influido considerablemente en la política francesa. Con la caída de Bilbao, el Gobierno Blum se ha visto zarandeado por el verdadero pueblo francés que poco a poco va despertando y recobrando su consciencia.

Ya Blum, el judío que tan activamente ha intervenido en la guerra española, se le negó la confianza, lo que viene a ser como la obligación de que dimitiera.

Camille Chautemps ha sido encargado de formar Gobierno. Y al parecer lo ha conseguido con la colaboración de la C. G. T. y el partido comunista. Y hay indicios de que va a ser Blum el vicepresidente del nuevo Gabinete francés. En las reuniones de la C. G. T. y partido comunista se acordó seguir la política del anterior Gobierno que se había visto en la obligación de dimitir ante la actitud del Senado.

Blum, judío y masón aceptará sin duda la vicepresidencia presionado por las logias. Aunque yo estoy seguro de que si tuviese libertad moral, no lo haría. Se nota en sus actuaciones un cansancio de la política y un horror al futuro, que le impedirían actuar. Pero Blum tiene que obedecer.

Chautemps, si por fin logra formar Gobierno, seguramente variará la política internacional y financiera de Francia. Por lo menos, la república vecina respirará un poco más de libertad en el oír.

Porque Chautemps, marcó el rumbo a seguir si algún día tuviese las riendas del Estado. Fue unos días antes del Congreso del Partido radical francés, en Biarritz. Allí dijo, que se debía conservar el respeto a la libertad individual y a la propiedad privada, trabajando todo lo necesario para sanear la hacienda francesa que se hallaba en crisis aguda.

Visto todo esto caben preguntar muchas cosas. Porque en Francia se ha constituido un gobierno, o se va a constituir, a cuya cabeza va un hombre al parecer dispuesto a terminar con todo el mal de la nación.

Pero en el seno del gobierno está Blum y sus aliados que seguramente impedirán a toda costa la labor de Chautemps. En ese caso, Francia seguirá la senda torcida que le conduce rápidamente al comunismo y a la anarquía, si antes no despierta por completo el pueblo francés y se sacude a sus opresores.

Esperemos esto último.

Italia y Alemania desisten de participar en el control.—No retirarán sus unidades de las aguas españolas y estarán dispuestas a repeler cualquier agresión

Londres.—La vida política londinense continúa absorbida completamente por los asuntos españoles.

En la Cámara de los Comunes se inició un debate acerca de la participación inglesa en la resolución del conflicto español.

El señor Eden dió cuenta de la actitud que había adoptado en la sesión del Comité de no intervención. Se ha opuesto decididamente a adoptar represalias por el incidente del Leipzig, y en vista de la cual Alemania e Italia desisten de intervenir en el control.

Dijo también que el gobierno inglés no reconoce por hoy al gobierno del General Franco.

Londres.—En el Foreign Office se reunieron los representantes de las cuatro naciones encargadas del control, sin que se haya dado la solución esperada al incidente del Leipzig.

A la salida von Ribbentrop dió la nota siguiente:

El Reich no tenía tomada ninguna medida contra la España gubernamental, ni mucho menos tiene aspiraciones sobre sus colonias.

El conflicto debe quedar

relegado a los dos bandos contendientes, pues de lo contrario podría complicarse la situación europea.

Alemania está dispuesta a participar en un control efectivo siempre que se puedan evitar las agresiones. Todas las propuestas alemanas al Comité no han sido apoyadas nada más que por el representante de Italia, encontrando una oposición sistemática por parte de los representantes de Inglaterra y Francia.

La agresión al «Leipzig» era cierta y por lo tanto se imponía una reparación. Alemania se ve, pues, obligada a no participar en el control, actitud que será secundada también por Italia.

Londres.—Según la Agencia Havas, von Meuratch ha dejado Berlín, dirigiéndose a Londres.

También de la misma Agencia se sabe que en breve será convocada una nueva reunión en Londres a la que se espera asistirán Alemania e Italia.

En los días de triunfo, el mejor medio de honrar a la Patria: ¡Contribuyendo a la suscripción para el «España»!

BELGICA

Bruxelas.—Hoy han estallado graves desórdenes en esta capital. Los excombatientes se han manifestado violentamente ocupando los jardines del Palacio real cuya verja rompieron por varios sitios.

Esta actitud va contra el último decreto por el que se amnistia a ciertos delincuentes.

ALEMANIA

Berlín.—Todos los periódicos de la tarde publican en grandes editoriales la retirada del control.

Dicen que dado que la agresión ha sido cierta se impondrá una demostración naval en aguas de Valencia.

Debe crearse una zona neutra a la que no deben tener acceso los submarinos.

Alemania se ve obligada

a tener advertidas sus naves contra las cobardes agresiones de los incendiarios de Valencia.

Hacen constar también la satisfacción alemana por la estrecha colaboración y penetración entre los dos Gobiernos.

Berlín.—Se comenta en los medios políticos de Berlín el hecho de que el señor Eden, habiendo tenido tiempo, no ha hecho nada por llegar a conseguir un sistema de control verdaderamente eficaz, y por el contrario no ha tenido la suficiente gallardía para reconocer la verdad de los hechos. Antes de acordar en Consejo el Gobierno inglés el no reconocer al Gobierno de Franco, ya hacía esa declaración en la Cámara de los Comunes. Ningún marinero inglés ha perecido ejerciendo el control.

Hoy, el BAR ESPAÑA
 con motivo de la festividad de SAN JUAN presentará a su distinguido público un variado surtido de CREMAS y mantecados — — — PARAGUAY — — —
 Visite el BAR ESPAÑA donde encontrará la mejor leche merengada y el insuperable BLANCO Y NEGRO MAGNIFICO REFUGIO

Bar-Pedralva
 Las más variadas tapas -- Los mejores licores (Champan Domecq) -- La cerveza más fría, en el

Bar-Pedralva
 Riquísimo lomo relleno -- Inmejorables aperitivos Jamón a la plancha, en el

Bar-Pedralva

Lea usted LUCHA

NOTAS LOCALES

Cruz Roja Española

ASAMBLEA PROVINCIAL DE TERUEL

Servicio de información

Realizadas sin resultado las gestiones para averiguar la actual residencia de las personas cuyos nombres se citan a continuación, se ruega a los interesados, familiares o conocidos de los mismos se sirvan pasar por el domicilio de esta Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española, Plaza Emilio Castelar, para comunicarles noticias que les interesan.

Salvador Asensio, Senén Cantó, Manuel Ros, Vartina Bazaco, Francisco Córdoba, Cristóbal Camarasa Sanjuan, José Vendrell Virgil, Pedro Manuel Miguel Benedito, Alejandro Serralbo, Eugenio Gil, Miguel Berbegal, Alejandro Marco Las, Pilar Alonso Monleón, Manuel Orihuel López, Juan Antonio Bayo, Manuel Piquer Pérez, María Nicolás Romero, María Nicolau Romero.

NOTA DEL DÍA

Ayer nos decía un nuestro amigo que escapó a las represiones rojas en la ciudad del Turia:

—Os confieso que durante el invierno he pasado malos ratos a causa del intenso frío que nos hizo objeto de su pícaro compañía, pero a fuer de sincero he de decir que esos malos ratos no fueron ni tantos ni tan malos como, a juzgar por los informes, me temía.

Cierto que en Teruel hace frío. Sería necio el negarlo, pero de eso a que la Siberia está a un paso, media un abismo. El frío de Teruel es el coco de España. Los periódicos lo afirman todo el año; los que lo visitan lo corroboran con fantásticos relatos; hasta los indígenas parece que tienen a gala batir ese record que tan poco les favorece. Y Teruel pasa por ser la población más fría de España.

Yo puedo decir que he pasado algunos malos ratos este último invierno. Pero ¿en qué ciudad, pueblo o región, a excepción de una docena de privilegiadas, no se quedan los miembros ateridos en los días de grandes heladas o vientos fuertes?

No debe exagerarse la nota. En Teruel hace frío durante el invierno, hasta si que te réis mucho frío, pero de eso a que la Siberia está a un paso, media la misma distancia que existe entre un español y un ruso.

En cambio nadie se preocu-

pa de cantar las excelencias de su verano, de este verano ideal e incomparable que no tiene rival en España. El sol no molesta, ni aun en sus horas de mayor fuerza, y en cambio la sombra que proyecta es una delicia.

Y luego las noches, esas noches de ensueño en las que la vida es un edén, una bendición, un premio. Noches que hacen las horas gratas, que idealiza hasta hacernos olvidar, y perdonar, los malos ratos del invierno.

¿Por qué no os preocupáis de ensalzar las noches del verano turolenses? Con ello haríais patria y un acto de justicia, uno de tantos actos de justicia a que es merecedor «nuestro» Teruel, este noble pueblo que tiene la rara virtud de captar a cuantos a él se acercan en busca de paz y bienestar.

Esto nos dijo nuestro amigo de Valencia. Ahora que los turolenses poetas y literatos se las entiendan con él, y hagan justicia a las noches sin par de la ciudad de los Amantes.

B.

¿Quiere V. tomar ponches de naranja y limón a base de cerveza? Los encontrará en el Bar España

Farmacia-Droguería

Perfumería y Óptica científica

López Domar Teruel

Junta Recaudatoria civil de fondos para el Ejército

Todas aquellas personas que tengan en su poder vales o facturas pendientes de pago, a cargo de esta Junta, fechados con anterioridad al día 1.º de Mayo último, deberán presentarlas al cobro en el plazo de diez días a contar desde la fecha de la publicación de este anuncio, en la seguridad de que la no presentación se estimará como renuncia de su importe a favor de dicha Junta, y no se hará efectivo el crédito, cualquiera que sea su cuantía y la persona a cuyo nombre aparezca.

Teruel a 19 de Junio de 1937. — V.º B.º, el presidente, Martín Rodríguez. — El secretario, Santiago Pelayo.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el viernes día 25 de Junio de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media:

Sala A: Luz Fuertes, Emerenciana Pérez.

Sala C: Carmen Blasco, Julia Ferrando.

Sala E: Amor Antón, María Obregón.

Segundo turno, de una y media a nueve y media:

Sala A: Emerenciana Hernández, Rosa López.

Sala C: Emerenciana V. Millán, Emilia Abad.

Sala E: Encarnación Ortiz, Leandra Giménez.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

María Monterde, Dolores Sánchez, Piedad Sebastian, Pilar Hernández.

SUPLENTES

Del primer turno.—María Hernández, María Rillo.

Del segundo turno.—Natividad Pérez, Eutimia Muñoz.

Del tercer turno.—Petra Monterde, Felicidad Narro.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Emérita Galindo y Esperanza Villarroya.

Segundo turno.—Fé Martín y Gloria Beltrán.

Tercer turno.—Carmen Andrés y Dolores Herrero.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, dejen de asistir.

Concurso de LUCHA

Como verán nuestros combatientes, vamos día a día publicando los trabajos que nos son enviados para el concurso de la guitarra y las dos botellas.

Los originales son publicados íntegros, con su forma e incluso con su ortografía.

Es verdaderamente grande el número de trabajos que vamos recibiendo; poco a poco y día a día irán viendo todos la luz de la publicidad.

Advertimos a nuestros combatientes que el día 25 de este mes queda cerrado el plazo de admisión de los mismos y que pasado este día no serán publicados ninguno que se reciba.

(Trabajo número 16)

La vida en mi parapeto

Tenemos aquí en

multitud de ocupaciones escribir a las madrinas y matar los trimotores.

Pero qué oportunidad más sabrosa voto a tal tubo su amabilidad; Parece casualidad, francamente macanudo, con mis bolsillos desnudos pretendía yo comprar y mi amigo el testarudo un chisme para tocar y coñac para alegrar el parapeto el tozudo.

La otra noche el muy curdela reposando en su chabola, viendo la bota tan sola dijo entre voz ¡me camela! y entre suspiros cojiola Pero al terminar el trago y depositar la bota, como esta se hallaba roja, caía formando un lago todo el vino gota a gota. Entonces enfurecido contemplando un cortó rato dijo ciñéndola en alto, me tienes aborrecido y ahora mismo te remato.

En el parapeto el tango hay siempre ganadería y aunque el cabo no quería está metido en el fango rescándose todo el día.

En el de la Comandancia tenemos dos misinicos, los del rebote, mas ricos,

en la puerta con jactancia han puesto este cartelico

«Si ataca y aburrimento pasar por aquí y saldreis riendo más que podeis viendo encantos y portentos que pronto contemplareis.

Riñen dos perros mestizos, por la cuerda sube y baja y por el suelo trabaja con la bola de un erizo un gato llamado Miaja,

Gran lucha grecorromana se entabla poco despues, el conejo chino, Expres, sale sediento de gana de correr a cuatro pies.»

La vida en el parapeto es una juerga continua, cuando se bebe se empina, y si un rojo quiere veto con dos tiros ni se arrima

Frente Posición del Autor Robustiano Romero Rodrigo (zapatero y domador de cangrejos con tralla)

Una España Grande necesita una escuadra fuerte.

¡Contribuye a la suscripción para el «España»!

Los mejores helados en el BAR ESPAÑA

Anuncie en LUCHA

DEL FRENTE

Concurso de LUCHA

El combatiente vota por el trabajo número _____ publicado el día _____ del mes _____

(Firma)

Camarada Director de LUCHA.



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Los rojos atacan en el frente de Aragón y son rechazados perdiendo 2 tanques y 4 aviones

Zaragoza.—Ayer los rojos descargaron toda su presión sobre Alerre Ayerbe y Chimillas, posiciones nacionales que cierran todo intento de paso a la carretera y ferrocarril.

Por la mañana de ayer, atacaron intensamente con gran lujo de fuerzas, nuestras posiciones de Ayerbe, Alerre y Huesca. Pero nuestras fuerzas, con gran serenidad y arrojo rechazaron energicamente el ataque sin perder ni un solo palmo de terreno. Los rojos sufrieron un durísimo castigo y dejaron abandonados unos cien muertos y un carro ruso que fué inutilizado con granadas de mano.

En nuestras trincheras, todos querían caer sobre los carros de Asallo marxistas. Lo hizo un bravo soldado de infantería, que provisto de un puñado de bombas de mano, avanzó causando numerosísimas bajas entre los atacantes y la inutilización del carro.

Nuestras fuerzas atacaron en el sector de Jaca arrebatando a los marxistas varias posiciones de gran importancia en el subsector de Allué y un pueblo. Los aviones marxistas bombardearon criminalmente uno de nuestros hospitales de sangre a pesar de que este tenía bien visibles las señales de la Cruz Roja y de que se hallaba bastante alejado de la vanguardia.

Pero esta criminal hazaña la pagaron bien pronto. Cuatro de sus aeroplanos mordían tierra heridos por las balas de nuestros cazas que les salieron al encuentro, cuando intentaban bombardear nuestras posiciones de la Sierra de Alcubierre.

Además, nuestra aviación bombardeó y ametralló enérgicamente a las concentraciones enemigas en el sector de Huesca y Ayerbe. Durante largo rato estuvimos viendo las llamaradas y columnas de humo que según informes causaron gran carnicería entre los rojos.

Fué también rechazado un ataque a nuestra posición de la Torraza del sector de Huesca en el que los rojos perdieron gran número de efectivos con que atacaron.

Los prisioneros hechos durante la jornada, relatan que las fuerzas atacantes están compuestas por la Brigada internacional de Murcia, las 108 y 109. Esta última según declaraciones de los prisioneros, ha su-

frido tantas que ha tenido que retirarse para reorganizarse.

Dicen también, que en los ataques a nuestras posiciones de Alcubierre un día se hallaban las fuerzas rojas en una paridera que fué intensamente bombardeada por nuestra aviación. Cuatro días después, todavía se trabajaba en los escombros para la extracción de numerosos cadáveres.

Los individuos que llevan ahora para sus ataques, son casi todos de las quintas del 34 y 35 y en su mayor parte de la provincia de Toledo y Jaén.

Uno de los batallones rojos que atacaron en el sector de Belchite, ha sido diezado. Según referencias de otro prisionero, de todo el batallón, sólo quedaron unas docenas

de milicianos.

También hay algún batallón con fuerzas alicantinas y valencianas, compuestas por individuos que al principio del movimiento se encontraban en el Marruecos francés. Cuando se alzó el Generalísimo, muchos reclutadores circularon por allí alistando a la gente para «trabajar en la retaguardia». De esta manera llegaron a reunir unos quinientos muy pronto entre los que se encontraban algunos indígenas de Orán. Pero el momento llegaron a Valencia fueron trasladados al frente y obligados a combatir.

Ultimamente, se ha movilizad en la zona roja a todos los hombres comprendidos entre los 18 y 40 años.

EN BILBAO SE HA COGIDO UN TREN BLINDADO

Y se descubren numerosos depósitos de armas y municiones

Bilbao.—Continúa el avance de nuestras fuerzas hacia Santander y como es sabido, ayer se hicieron varios miles de prisioneros con todo su armamento. Pero no es eso solo. En la capital se descubren continuamente depósitos de municiones y armamento en cantidades increíbles. Hoy mismo, han sido descubiertos tres o cuatro que contenían fusiles y cañones antiáereos en gran cantidad. Han sido precisos muchos camiones para trasladar el material a sitio conveniente.

En la vía del Norte, nos hemos apoderado también de un tren blindado completo y de una locomotora blindada.

Esta mañana un sacerdote denunció a las autoridades militares, la existencia de un gran depósito de material. Se pudo comprobar y recoge

muchísimos cartuchos y bombas de mano.

El avance por la carretera de Santander continúa sin apremios, ya que el enemigo no ofrece gran resistencia. Además de que nuestros soldados necesitan de algún descanso después del imponente avance que han llevado a cabo estos días.

Bilbao es ya retaguardia. Está completamente dominada toda la cuenca minera y la vida en la población es absolutamente normal, hasta tanto que hoy ya transmito mi crónica desde la central telefónica y se pueden comprar casi todo lo que se necesita.

Los pontoneros trabajan activamente para poder habilitar algún puente. Por cierto que tengo noticias de que se van a construir en breve seis puentes sobre la ría en sustitución de los destruidos por los marxistas. Llevarán los nombres de Mola, Franco, Ejército Español y Zumalacárregui.

Comunistas procesados

Tirana.—Se ha verificado el proceso contra varios comunistas acusados de delito de alta traición.

Uno de ellos ha sido condenado a muerte y los restantes a cadena perpetua.

Esta sentencia ha sido muy bien acogida por la opinión que ve claramente el peligro comunista y es partidaria de que se corte todo el brote soviético que pretenda alterar la paz del estado.

pre el nervio de la resistencia bilbaína. Oficialmente se llamaba a los «gudaris» desde Valencia «los mejores soldados de la República». Batiéndose han estado hasta el último día y si no llegó a explotar la dinamita almacenada en muchos edificios, fué por la rapidez de nuestro avance, no porque los gudaris evitaran este último desmán, como no evitaron, pudiendo haberlo hecho, las matanzas de presos de hace unos meses.

La hora de las habilidades ha pasado ya. Los momentos son demasiado trágicos y cada uno debe cargar con la responsabilidad que le corresponda. La de los nacionalistas vascos es aterradora; han sido vencidos militarmente y deben atenerse a las consecuencias de esta realidad inexorable.

La ocupación de Bilbao es el triunfo definitivo

Que cada uno cargue con su culpa

La ocupación de Bilbao por los Ejércitos nacionales, no es sólo un alarde de ciencia militar que se estudiará en las Academias militares de todo el mundo, como se estudian las batallas de Marengo, Austerlitz y Mukden, sino que constituye un fenómeno político de tal alcance que puede decirse que marca la iniciación de la última etapa de la guerra civil.

De hoy en adelante sólo les espera a los soldados de Moscú la triste misión de librar unos combates sin esperanza, mientras llega el acto final del sometimiento o de la fuga.

Bilbao, más que Madrid, era el objetivo supremo de la guerra, no solo por su situación privilegiada entre montañas casi inaccesibles, que habían hecho vanos los esfuerzos de tres poderosos ejércitos carlistas en las guerras del siglo XIX, sino por los recursos de todo género que encerraba su recinto, donde se hallaban las factorías más importantes de la industria pesada del hierro y del acero de España.

El trabajo de esas factorías bastaba por sí solo para nutrir de moderno «outillage» los frentes de guerra.

Además, Bilbao daba beligerancia al claudicante Gobierno de Valencia; era el argumento que se esgrimía para convencer a las Cancillerías de Europa de que en España se respetaba el culto y de que en el Frente Popular formaban católicos practicantes. La hipócrita falsedad de este aserto quedó probada cuando al abrirse las cárceles se vió que entre los presos liberados figuraba un buen número de sacerdotes y de religiosos que habían sufrido cautiverio por confesar a Cristo en la tierra regida por los sedicentes católicos vascos.

Finalmente, por el puerto de Bilbao se recibían de Inglaterra y Francia valiosos convoyes que servían para la prolongación de la guerra.

Tal importancia militar y política se daba por los gobiernos rojos a la posesión de Bilbao, que hace algunas semanas clamaba la Pasionaria en un mitin que si Bilbao cayese, caerían tras él Santander y Asturias y perdido el Norte podía considerarse perdida la guerra. Y haciéndola coro, todos los periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia repetían que había que

defender Bilbao atacando en todos los frentes y jugándose la última carta.

Pues bien, ha caído Bilbao sin que haya bastado a salvarles las ofensivas desesperadas que se lanzaron en los frentes de La Granja, el Tajo y Aragón. Y hoy, cuando ya la bandera bicolor flota en las torres de sus iglesias, los rojos, olvidándose de todo lo dicho y escrito, salen por el registro de que lo han abandonado voluntariamente, por no constituir un objetivo militar apreciable. Se olvidan que han luchado hasta el último momento en las vertientes de Archanda y San Roque y que cuando han procedido a la evacuación ya no había posibilidad alguna de defensa, por estar en poder de las tropas las posiciones que constituían las últimas trincheras de la villa.

También se ha puesto en circulación la especie de que los nacionalistas vascos evitaron con su actuación de última hora la destrucción de Bilbao por los extremistas, burda invención cuya finalidad se transparenta sobradamente.

Los nacionalistas fueron siem-